

München, den 24.10.2024

**Antrag an den Bezirksausschuss 08 Schwanthalerhöhe für die Sitzung am 12.11.2024**

## **Verbesserung des Zugangs für FußgängerInnen vom „Bahndeckel“ Richtung Westen/Theresienwiese**

### **Antrag**

1. Das Mobilitäts- und das Bau-Referat werden aufgefordert, am süd-östlichen Ende des Bahndeckels einen Weg für FußgängerInnen Richtung Theresienwiese einzurichten.
2. Das Mobilitäts- und das Bau-Referat werden aufgefordert, eine Passage für FußgängerInnen am nord-östliche Ende des Bahndeckels einzurichten.

### **Begründung**

Die Schwanthalerhöhe schließt in östlicher Richtung an die Theresienwiese an. Leider sind die Möglichkeiten, vom „Bahndeckel“ aus ohne größere Umwege zu Fuß zur Theresienwiese bzw. in andere östlich gelegene Stadtviertel zu kommen, stark eingeschränkt. Früher bestehende Wege wurden zwischenzeitlich gesperrt bzw. abgezäunt, wodurch FußgängerInnen oft lange Umwege gehen müssen, die zeitlich und von der Gehstrecke her eigentlich unzumutbar sind.

Ad 1) Das Mobilitätsreferat bzw. das Baureferat werden gebeten, den ehemaliger Fußweg am südöstlichen Abgang des Bahndeckels auf Höhe der Lipowski-Straße wieder einzurichten. Dort gab es früher einen Fußweg parallel zu den Bahngleisen, der vom Bahndeckel abgehend eine einfache Möglichkeit dargestellt hat, zur Lipowski-Straße bzw dem angrenzenden Stadtviertel zu gelangen. Dieser Fußweg ist nun beidseitig durch einen Zaun bzw. ein verschlossenes Tor abgeriegelt, was zu massiven Umwegen für FußgängerInnen führt. Auf der Abbildung (OpenStreetMaps) ist der frühere Fußweg verzeichnet, rote Pfeile.

Der Bereich des süd-östlichen Bahndeckels ist derzeit für FußgängerInnen eine Sackgasse.

Der BA8 wünscht die Wieder-Öffnung dieser Passage Richtung Lipowski-Straße für FußgängerInnen. Sollte dieser Bereich nicht städtischer Grund sein, bitten wir darum, sich mit dem Eigentümer bzw. der Eigentümerin des Grundstücks diesbezüglich in Vernehmen zu setzen.

Ad 2) Der BA8 bittet ebenso um Prüfung einer Öffnung des Weges zwischen dem neu errichteten Gebäude von Rischart und dem angrenzenden Wohnblock (siehe Abbildung, grüner Pfeil). Auch hier ist ein direkter Abgang vom Bahndeckel in nord-östliche Richtung nicht mehr gegeben.

## Für die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

Initiative: Dr. Michael Czisch,

Manuela Diebold, Daniel Günthör, Anja Kaiser, Florian Kraus, Sarah Seeßlen-Kozumplik, Michael Schelle, Sibylle Stöhr

